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Ata da 6ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 2º Período da 3ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 05 de 

setembro de 2023. ________________________ 

 

 

 

Aos cinco dias do mês de setembro do ano de dois 

mil e vinte e três, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e vinte minutos, a Sexta Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Segundo Período da Terceira Sessão Legislativa da Nona 

Legislatura. / Conforme o registro de chamada, não foram constatadas ausências. / Na abertura 

dos trabalhos, o Vereador Delandi Pereira Macedo fez a leitura da passagem bíblica. / A seguir, 

foram executados os Hinos Nacional Brasileiro e o do Município de Cachoeiro de Itapemirim, 

conforme previsão regimental. / Logo após, o secretário procedeu a leitura do Expediente da 

Mesa, que se constou do seguinte: Projetos de Lei: 64/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 

68/2023 – Osmar Francisco; 69/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 66 e 70/2023 – Poder 

Executivo. Indicações: 4227, 4228, 4229, 4230, 4231, 4232, 4233, 4234, 4235, 4236, 4237, 4238, 

4239, 4240, 4241, 4283, 4284, 4285, 4286, 4287, 4288, 4289, 4290, 4291, 4346, 4347 e 

4348/2023 – Adriano Pereira Verediano; 4263, 4264, 4265, 4266, 4267, 4268, 4269, 4270, 4271 

e 4272/2023 – Alexandre Andreza Macedo; 4249, 4300, 4303 e 4312/2023 – Alexandre Valdo 

Maitan; 4292, 4293, 4294, 4295 e 4296/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 4225/2023 – Brás Zagotto; 

4223/2023 – Diogo Pereira Lube; 4253 e 4345/2023 – Ely Escarpini; 4298, 4299 e 4319/2023 – 

Evandro Miranda; 4245, 4246, 4247, 4254, 4255, 4260, 4261, 4262, 4273, 4274, 4275, 4276, 

4277, 4297, 4317, 4318 e 4337/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 4222, 4242, 4243, 4244, 4250, 

4257, 4258, 4259, 4301, 4302, 4313, 4314, 4315, 4316 e 4331/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 

4251, 4252, 4278, 4279, 4280, 4281, 4282, 4304, 4305, 4306, 4307, 4308, 4309, 4310 e 

4311/2023 – Osmar Francisco; 4224/2023 – Paulo Grola; 4226, 4320, 4321, 4322, 4323, 4324, 

4325, 4326, 4327, 4328, 4329 e 4330/2023 – Rodrigo Sandi; 4248 e 4256/2023 – Sandro 

Dellabella Ferreira; 4332, 4333, 4334, 4335, 4336, 4338, 4339, 4340, 4341, 4342, 4343 e 

4344/2023 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Pedidos de Informação: 91/2023 – Delandi 

Pereira Macedo; 92/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 90 e 93/2023 – Marcelo Fávero 

de Oliveira; Votos de Congratulação: 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 

678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 

697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 

716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 

735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 

754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 

773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 

792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 

811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 

830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 

849, 850, 851, 852, 853, 854 e 855/2023 – Osmar Francisco; Votos de Pesar: 84 e 85/2023 – 

Delandi Pereira Macedo; 81 e 82/2023 – Evandro Miranda; 83/2023 – Leonardo Cleiton Camargo. 

Projeto de Decreto Legislativo: 496/2023 – Alexandre Andreza Macedo. / Na sequência, o 

Presidente Brás Zagotto informou que, agora, será dado início à Campanha do Setembro Verde, 

cujo objetivo é dar visibilidade e inclusão social às pessoas com deficiência no Município de 
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Cachoeiro de Itapemirim. / Depois, usaram a tribuna o Edil Paulo Sérgio de Almeida e Moisés 

Pereira Alves, que dá nome à Lei 7517/2017 e é considerado o vigésimo vereador da Câmara de 

Cachoeiro, os quais falaram sobre o Setembro Verde. / Seguindo, o Vereador Paulo Sérgio de 

Almeida, acompanhado do Presidente Brás Zagotto e de Moisés Pereira Alves, fez a entrega de 

“Homenagem Especial” ao autor da “Lei Moisés” Alexon Soares Cipriano, que agradeceu a 

homenagem recebida. / Posteriormente, utilizaram da palavra a Professora Antônia Bento da 

Silva, José Antônio Souto Siqueira, Presidente do Conselho Municipal de Pessoas com 

Deficiência, Maria Cristina Rui Amorim, Diretora do MOVA-SE, e Jéssica de Aguiar Rios, mãe 

de usuária do Transporte Ir e Vir, que também discorreram a respeito do Setembro Verde. / Em 

seguida, usaram a tribuna Filipe Scherrer Nasser e o Pastor Zildo José do Nascimento, os quais 

falaram sobre a Associação dos Embaixadores do Rei da 1ª Igreja Batista de Cachoeiro de 

Itapemirim. / Continuando, o Pastor Paulo Nunes Schuína fez uma oração pela Câmara Municipal. 

/ Prosseguindo, passou-se ao Pequeno Expediente, quando utilizaram da palavra os Vereadores 

Osmar Francisco e Delandi Pereira Macedo. / Logo após, o Presidente Brás Zagotto acatou o 

pedido do Edil Delandi Pereira Macedo para a inclusão dos Projetos de Lei 56 e 70/2023 na pauta 

do dia. / Retomando o Pequeno Expediente, fizeram uso da tribuna os Vereadores Sebastião Ary 

Corrêa, Diogo Pereira Lube, Marcelo Fávero de Oliveira e Brás Zagotto. / A seguir, o Presidente 

em exercício, Vereador Evandro Miranda, acatou o pedido do Edil Diogo Pereira Lube para a 

supressão do Grande Expediente. / Depois, passou-se ao Horário das Lideranças, quando 

usaram da palavra os seguintes líderes partidários: Osmar Francisco (PRB), Leonardo Pinheiro 

Dutra (Tempo cedido pelo líder do PDT) e Sebastião Ary Corrêa (PATRI). / Na sequência, o 

Presidente Brás Zagotto acatou o pedido de vista do Projeto de Lei 56/2023 feito pelo Edil Diogo 

Pereira Lube. / Dando prosseguimento aos trabalhos da Sessão, teve início a Ordem do Dia, 

sendo acatado pelo Presidente Brás Zagotto o pedido do Vereador Ely Escarpini para que os 

requerimentos e o projeto de decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / Continuando, 

foram aprovadas, em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: 

Requerimentos: 91/2023 – Delandi Pereira Macedo (Requer informação ao Ilmo. Sr. Antonio 

Carlos Nascimento Valente, Secretário Municipal de Urbanismo, Desenvolvimento e Meio 

Ambiente, referente à concessão de área pública onde funciona hoje a Estação Rodoviária Gil 

Moreira, no Bairro Gilberto Machado. Pede que seja encaminhado o contrato de concessão, o 

valor pago referente ao mesmo nos últimos 4 anos e qual o prazo de validade); 92/2023 – José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer à Exma. Sra. Fernanda Maria Merchid Martins Moreira, 

Secretária Municipal de Cultura, que informe se o Palácio Bernadino Monteiro será contemplado 

com acessibilidade arquitetônica nos moldes da NBR 9050); 90/2023 – Marcelo Fávero de 

Oliveira (Requer informação ao Exmo. Sr. Márcio Correia Guedes, Secretário Municipal de 

Fazenda – Cadastro Imobiliário, referente à certificação da Rua Projetada 14, que se inicia na 

Rodovia Mauro Miranda Madureira, sendo uma via com término na Rua Projetada 12, no Bairro 

Coramara – Loteamento Áurea Bispo Depes. Pergunta se a mesma possui denominação oficial e 

se o nome “Valdir Vieira” é denominador de rua, praça ou outro logradouro público no 

Município); 93/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira (Requer informação ao Exmo. Sr. Márcio 

Correia Guedes, Secretário Municipal de Fazenda – Cadastro Imobiliário, referente à certificação 

da Rua Projetada, que se inicia na Rua Nazira Ginaid Felipe, tendo seu término na Rua Marco 

Antônio Martins dos Santos, no Bairro Boa Esperança. Pergunta se a mesma possui denominação 

oficial e se o nome “Elvira Pramanhane de Oliveira” é denominador de rua, praça ou outro 

logradouro público no Município); Enviando Votos de Congratulação: 666, 667, 668, 669, 670, 

671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 

690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 

709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 
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728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 

747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 

766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 

785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 

804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 

823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 

842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854 e 855/2023 – Osmar Francisco; 

Projeto de Decreto Legislativo: 496/2023 – Alexandre Andreza Macedo. / Seguindo, o 

Presidente Brás Zagotto acatou o pedido do Vereador Evandro Miranda para a inclusão do Projeto 

de Lei 67/2023 na pauta do dia. / Posteriormente, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 

67/2023 – Poder Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito especial 

para inclusão de despesa não prevista na Câmara Municipal, e dá outras providências). / Adriano 

Pereira Verediano: — Pergunta do que se trata esse projeto. / Brás Zagotto (Presidente): — 

Responde que é uma movimentação do orçamento da Câmara Municipal. / Adriano Pereira 

Verediano: — Comenta que achou que fosse relacionado a um empréstimo. / Brás Zagotto 

(Presidente): — Lembra que a Câmara devolveu quase 1 milhão de reais à Prefeitura em 2022 e 

diz que, se em 2023 sobrarem recursos na Casa, a ideia é investir na aquisição de patrimônio para 

o próprio Legislativo. / Osmar Francisco: — Ressalta que é preciso saber onde foram investidos 

os recursos devolvidos pela Câmara à Prefeitura. / Diogo Pereira Lube: — Destaca que é 

prerrogativa dos vereadores pedirem informações para saber a destinação dessa verba. Salienta 

que, quando se trata dotação orçamentária, a Mesa Diretora deve ter cuidado, porque envolve os 

quatro vereadores que fazem parte dela. / Brás Zagotto (Presidente): — Conta que o prefeito vai 

investir 270 mil reais dos recursos devolvidos pela Câmara no ano passado em uma obra no Bairro 

Zumbi. / Alexandre Andreza Macedo: — Relata que a Câmara pode indicar onde gostaria que 

os recursos devolvidos fossem aplicados, mas quem defini isso é o Executivo. / Brás Zagotto 

(Presidente): — Frisa que a Câmara ajudou o Município devolvendo aquele valor. / Posto em 

votação, o Projeto de Lei 67/2023, acima descrito, foi aprovado, por quinze votos contra três do 

plenário. Votaram a favor: Alexandre Andreza Macedo, Arildo Tomaz Bucker, Delandi Pereira 

Macedo, Diogo Pereira Lube, Ely Escarpini, Leonardo Pinheiro Dutra, Alexandre Valdo Maitan, 

Marcelo Fávero de Oliveira, Adriano Pereira Verediano, Paulo Sérgio de Almeida, Paulo Grola, 

Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira, Sebastião Ary Corrêa e Evandro Miranda; votaram 

contra: José Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo e Osmar Francisco. / 

Seguem justificativas de voto: / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Justifica que votou 

contra o projeto, porque não houve tempo hábil para a Comissão de Constituição dar parecer e 

suprimir o artigo 3º, que fala sobre a questão do limite de 5% do remanejamento, assunto que já 

foi bastante debatido na Casa. / Diogo Pereira Lube: — Registra que o Vereador Júnior se 

manifestou, citando projetos diferentes. Destaca que os recursos referentes a essa proposta serão 

utilizados na Câmara, que deve pedir autorização ao Executivo para fazer qualquer obra. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Enfatiza que os recursos já estão no orçamento da Casa. / Logo depois, 

foi colocado em discussão o Projeto de Lei 70/2023 – Poder Executivo (Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a conceder repasse aos servidores municipais efetivos e contratados 

referente à assistência financeira complementar da União destinada ao cumprimento do piso 

salarial nacional de enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem, prevista na Lei Federal Nº 

14.434, de 04 de agosto de 2022). / Diogo Pereira Lube: — Ressalta que o piso nacional para os 

enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem é uma luta antiga feita em nível federal. Destaca 

que a autoria do projeto que beneficia esses profissionais é do Senador Fabiano Contarato, do 

Espírito Santo. Lembra que essa proposta foi aprovada no Congresso e no Senado e sancionada 

pelo presidente da República, mas houve problema no STF. Conta que o Ministro Barroso 
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comentou que, talvez, o piso não seria cumprido, porque não haveria uma ordenação de despesa 

para os Municípios fazerem o pagamento. Então, diz que o projeto voltou para o Senado Federal 

e foi reorganizado, sendo criado um fundo específico de saúde para dar condições aos Municípios 

e aos Estados de pagarem o piso salarial. Avalia que os enfermeiros, técnicos e auxiliares de 

enfermagem merecem receber reajustes e que a questão da insalubridade deve ser revista, mas 

frisa que esse projeto já é uma grande vitória para a categoria. Acredita que os vereadores vão 

aprovar essa matéria, que valoriza os profissionais da saúde. / Delandi Pereira Macedo: — Fala 

sobre a importância desse projeto, que autoriza o Município a pagar os enfermeiros, técnicos e 

auxiliares de enfermagem com recurso do Governo Federal, o qual já está depositado na conta da 

Prefeitura. Parabeniza o Senador Fabiano Contarato pela iniciativa desse projeto que beneficia os 

profissionais da saúde. Deixa claro que os vereadores querem valorizar essa classe, assim como 

também a dos professores e dos demais servidores que necessitam de reajuste salarial. / Sebastião 

Ary Corrêa: — Parabeniza o Senador Contarato pela iniciativa do projeto, que foi sancionado 

por Bolsonaro e o pagamento vai ser feito por Lula. / Arildo Tomaz Bucker: — Frisa que vai 

votar a favor desse projeto para beneficiar os enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem. / 

Osmar Francisco: — Diz-se feliz pela iniciativa do Senador Contarato, político no qual votou. / 

Alexandre Andreza Macedo: — Pede ao presidente que o projeto seja votado, pois os recursos 

do Governo Federal já estão na conta da Prefeitura. / Posto em votação, o Projeto de Lei 70/2023, 

acima descrito, foi aprovado, por unanimidade dos presentes. / Seguem justificativas de voto: / 

Osmar Francisco: — Sente-se honrado de ter participado da votação desse projeto, que trata do 

piso salarial dos enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem, o qual será pago pelo Governo 

Federal. Enfatiza que, se dependesse da Prefeitura, a classe não receberia esse piso. / Diogo 

Pereira Lube: — Recorda que, quando o projeto do Senador Contarato foi aprovado, o ex-

presidente Bolsonaro o sancionou, mas vetou o artigo que tratava da atualização do piso com base 

no NPC, índice essencial para que o reajuste, de tempos em tempos, fosse integral. / Delandi 

Pereira Macedo: — Agradece a todos os vereadores pela sensibilidade de terem votado esse 

projeto em tempo recorde, o qual chegou à Câmara há poucos dias. / Brás Zagotto (Presidente): 

— Esclarece que a Procuradoria e as comissões deram os pareceres ao projeto aprovado, que foi 

protocolado na Câmara no dia 31/08. / Delandi Pereira Macedo: — Menciona que, como o 

dinheiro para pagar o piso salarial dos enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem já está 

na conta da Prefeitura, os vereadores fizeram todos os esforços para aprovarem esse projeto, 

reconhecendo a importância da categoria. / Brás Zagotto (Presidente): — Explica que o projeto, 

com pedido de urgência, tem até 45 dias para ser votado; sem esse pedido, a matéria pode ficar 

até um ano na Casa e ser arquivada. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, 

lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. ____________ 
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